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Южный Урал – 
респУблика крым 
В ходе визита председателя 
Законодательного Собрания Владимира 
Мякуша в Москву в Государственной 
Думе РФ состоялась встреча с 
председателем Государственного 
совета Республики Крым Владимиром 
Константиновым

На встрече обсуждались вопросы 
экономического и культурного со-
трудничества регионов. Отдельно 

обсуждался вопрос взаимодействия пред-
ставительных органов власти Челябинской 
области и Республики Крым в сфере зако-
нотворчества. Владимир Константинов при-
гласил делегацию Южного Урала в Крым. В 
свою очередь Владимир Мякуш высказал 
готовность встретить крымчан на южноу-
ральской земле. Руководители представи-
тельных органов власти двух регионов вы-
сказали мнение о необходимости разработ-
ки соглашения о сотрудничестве, которое 
будет призвано на новом уровне укрепить 
взаимоотношения между двумя субъектами 
Российской Федерации.

Для справки: Владимир Андреевич Кон-
стантинов – депутат Верховного Совета (Госу-
дарственного Совета) Крыма 3-го (1998 – 2002 
годы), 5-го (2006 – 2010 годы) и 6-го (с 2010 
года) созывов. С марта 2010 года – председа-
тель Верховного Совета Автономной Республи-
ки Крым. В марте 2014 года в связи с провоз-
глашением независимости Крыма должность 
стала называться «председатель Государствен-
ного совета Республики Крым». 25 марта 2014 
года Владимир Константинов получил паспорт 
гражданина Российской Федерации. 7 апреля 
вступил в «Единую Россию».

17 апреля председатель Законода-
тельного Собрания Челябинской 
области Владимир Мякуш и 

председатель комитета по информационной 
политике регионального парламента Алек-
сандр Мотовилов приняли участие в заседа-
нии Совета руководителей фракций «Единая 
Россия» в органах законодательной власти 
Российской Федерации. Заседание проходило 
в Государственной Думе РФ. В этот день прош-
ли выборы руководства Совета, по итогам ко-
торых председатель Законодательного Собра-
ния Челябинской области Владимир Мякуш 
вошел в состав Совета руководителей фрак-
ции «Единая Россия» в качестве заместителя 
руководителя Совета. Вторым заместителем 
руководителя стал председатель Заксобрания 
Ростовской области Виктор Дерябкин. Руко-
водителем Совета фракций «Единая Россия» 
был избран председатель фракции «Единой 
России» в Госдуме Владимир Васильев.

Кроме кадровых вопросов, в ходе заседа-
ния руководители фракций «Единой России» 
обсудят актуальные вопросы взаимодействия 
законодательных органов субъектов Россий-
ской Федерации с Крымским федеральным 
округом, а также вопросы законодательства в 
сфере развития местного самоуправления.

Тема реформы местного самоуправления 
вызвала по-настоящему оживленную дискус-
сию. Накануне Государственная Дума приняла 
в первом чтении проект Федерального закона 
«О внесении изменений в ФЗ «Об общих прин-
ципах организации местного самоуправления 
в РФ». Сейчас идет активная доработка этого 
законопроекта, внесение поправок. 

– Наша цель – подготовка проекта феде-
рального закона, направленного на устране-
ние разрыва между властью и гражданами в 
поселениях и внутригородских районах – там, 
где непосредственно живут люди и где ре-
шаются их самые насущные проблемы, – от-

метил в своем докладе о реформе местного 
самоуправления председатель комитета по 
федеративному устройству и вопросам мест-
ного самоуправления Государственной Думы 
РФ Виктор Кидяев.

Участники заседания Совета руководителей 
фракций высказали немало предложений и 
замечаний к обсуждаемому законопроекту. 
Парламентарии пытались найти ответ на са-
мые сложные вопросы, касающиеся каждого 
жителя страны. Надо ли сохранять прямые 
выборы глав муниципалитетов? Как уси-
лить эффективность работы института сити-
менеджеров? Насколько повсеместным долж-
но быть введение системы выборов районных 
депутатов в крупных городах? 

Руководитель Совета фракций Владимир 
Васильев высказался за необходимость со-
хранения за регионами права выбора своей 
системы организации местного самоуправ-
ления: 

– Пусть многообразие проявляется. У каж-
дого региона свои национальные и истори-

ческие особенности. Это очень важно. Это 
создает комфорт.

Васильев подчеркнул: «Главная задача 
реформы – чтобы во власть пришли люди, 
способные работать в интересах населения, 
улучшать реальную жизнь своих избирателей, 
отчитываясь перед ними и находясь в тесной 
взаимосвязи с жителями». 

Все предложения руководителей регио-
нальных фракций будут учтены в дальнейшей 
работе над законопроектом, находящимся 
на рассмотрении депутатов Государственной 
Думы РФ.

Напомним, Совет руководителей фракции 
«Единая Россия» в органах законодательной 
власти РФ был создан в начале 2014 года как 
новый формат взаимодействия парламента-
риев для исполнения задач, поставленных в 
Послании президента, в частности, направ-
ленных на повышение качества законотвор-
ческой работы на местах и совершенствова-
ния взаимодействия между федеральными и 
региональными органами власти.

Владимир мякУш избран заместителем руководителя 
совета фракций партии «единая россия» в Госдуме рФ

Александр МотоВилоВ, депутат 
Законодательного Собрания Челябинской области, 
председатель комитета по информационной 
политике (фракция «Единая Россия»): 

– Важность этого форума сложно переоценить. 
Руководители фракций откровенно обсудили самый, 
пожалуй, наболевший вопрос сегодняшнего дня – 
дальнейшие пути реформы местного самоуправления. 
Состоялся, на мой взгляд, очень содержательный и 
полезный разговор. Практически ни у кого не было со-
мнений в том, что реформа назрела, более 90 процен-
тов выступающих высказались в ее поддержку. Но есть 
немало вопросов по реализации конкретных шагов. 
Было высказано множество мнений, предложений, 
подчас противоположных друг другу, но все участники 
форума согласились в одном: главная сквозная идея реформы – повышение роли регионов, 
доступности местной власти для жителей, близости ее к нуждам избирателей и усиление от-
ветственности власти перед людьми.

Южный Урал Усиливает позиции

Владимир МяКуш, председатель Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция «Единая Россия»):

– Избрание заместителем председателя Совета руководителей фракций «Единая 
Россия» стало для меня полной неожиданностью. Но я так устроен, если мне что-то 
доверено, поручено какое-то дело, не могу делать его вполсилы. Осознаю, какая это 
ответственность. Конечно, напряженнее станет график работы, чаще станут коман-
дировки в Государственную Думу. Зато у Законодательного Собрания Челябинской 
области появился еще один мощный рычаг для продвижения инициатив в россий-
ском парламенте. Я очень на это рассчитываю. Основной темой Совета, конечно, стал 
вопрос реформирования местного самоуправления. Это сейчас самая обсуждаемая 
тема во всех регионах. Абсолютно понятен и справедлив ее главный посыл – сделать 
власть ближе к народу. В ходе дискуссии на заседании Совета было высказано много 
предложений. Одно из них, на мой взгляд, заслуживает внимания. Считаю, что надо 
внимательно изучить вопрос о сохранении прямых выборов глав муниципальных 
районов. Здесь есть над чем подумать, надо изучить ситуацию на местах.
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Цифра недели Цитата недели

владимир МякУш, председатель законодательного собрания  
Челябинской области (фракция «единая россия»):
«прямую линию с президентом владимиром путиным я смотрел, находясь  
в Москве. Участвовал в совете руководителей фракции «единой россии»  
в Государственной Думе. Для всего депутатского корпуса в здании российского 
парламента была организована трансляция прямой линии главы государства. 
как и прежде, это был очень обстоятельный и содержательный разговор, а 
самое главное, что я для себя отметил, это был доверительный и откровенный 
разговор со страной. вполне понятно, что главной темой стали события вокруг 
Украины. Эта тема волнует сейчас каждого. и, отвечая на вопросы по Украине, 
владимир владимирович показал себя как государственный лидер, 
уверенный в своих действиях, уверенный в силе своих позиций».

до 30 кв. метров 
планируется увеличить  
в Челябинской области 
обеспеченность жильем  
на одного человека в соответствии  
со стратегией социально-
экономического развития региона  
до 2020 года. в результате 
обеспеченность жильем на Южном 
Урале возрастет почти в полтора раза.

В комиссию по приему 
отремонтированных или 
построенных дорог отныне 
будут входить южноуральские 
законодатели. такое решение было 
принято на очередном заседании 
комитета по строительной 
политике, на котором депутаты 
обсуждали ситуацию в 
дорожной сфере региона. На 
имя исполняющего обязанности 
губернатора Челябинской 
области уже подготовлено 
соответствующее обращение.

Открывая заседание, заме-
ститель председателя коми-
тета по строительной поли-

тике Николай Янов (фракция «Единая 
Россия») напомнил коллегам, что на 
необходимость уделять серьезное 
внимание дорожному строительству 
и ремонту дорог обратил внимание 
еще на мартовском заседании Зако-
нодательного Собрания Челябинской 
области исполняющий обязанности 
губернатора Борис Дубровский, до-
кладывая Стратегию социально-
экономического развития региона 
до 2020 года. Депутаты областного 
парламента согласны с мнением, что 
выделяемое финансирование на ре-
монт и строительство дорог может 
использоваться эффективнее и ра-
циональнее. Более того, есть заделы 
для увеличения объема дорожного 
строительства как минимум на 15 – 
20 процентов.

В этом году в Дорожном фонде 
запланировано почти 10 миллиар-
дов рублей. Средства направлены 
на строительство и ремонт дорог 
регионального значения, а также на 
предоставление субсидий муници-
пальным образованиям. В рамках 
работы Дорожного фонда заплани-

ровано ввести в эксплуатацию почти 
20 километров региональных дорог и 
около 17 километров дорог местного 
значения. Что касается ремонта, то в 
общей сложности в этом году будет 
отремонтировано чуть более 200 ки-
лометров дорог общего пользования.

Кроме того, планируется увели-
чить количество дорог с твердым по-
крытием, обеспечивающих постоян-
ную круглогодичную связь сельских 
населенных пунктов с автомобиль-
ными дорогами общего пользования 
регионального значения. К слову, в 
настоящее время из 1243 населенных 
пунктов Челябинской области 253 не 
имеют дорог с твердым покрытием. 
Максимальное внимание дорожники 
планируют уделять переводу грунто-
вых дорог регионального значения 
также на дороги с твердым покры-
тием. Уже в следующем году пред-
полагается ввести в эксплуатацию не 
менее девяти таких дорог. Причем 
в ближайшие три-четыре года пла-
нируется перевести на твердое по-

крытие не менее 145 грунтовых до-
рог. Будет продолжена реализация 
когда-то замороженных проектов по 
строительству объездов вокруг насе-
ленных пунктов, среди которых Ага-
повка, Чесма, Кизильское. 

В ходе обсуждения дорожной 
темы парламентарии проанализиро-
вали информацию, предоставленную 
министерством строительства, ин-
фраструктуры и дорожного хозяйства 
Челябинской области, и обратили 
внимание, что, несмотря на имеющи-
еся современные технологии, дороги 
до сих пор строятся по нормативам, 
разработанным еще в 1960-х годах.

– На сегодняшний день существу-
ет целый ряд новейших технологий 
дорожного строительства, современ-
ная техника, но почему-то об этом 
не говорится ни слова, – заметил 
заместитель председателя комитета 
по строительной политике Николай 
Янов. – Вообще считаю, что техно-
логии строительства или ремонта 
должны применяться индивидуально 

к каждой дороге, а не использоваться 
нормативы середины прошлого века.

Кроме того, депутаты обратили 
внимание представителя министер-
ства строительства на отсутствие 
конкретных показателей по экономии 
бюджетных средств в рамках про-
ведения конкурсов.

– В докладе лишь сказано, что 
экономия составила почти два милли-
арда рублей, но ни слова о том, какая 
польза от сэкономленных средств, 
куда эти деньги были направлены, – 
добавил Николай Иванович. 

Прозвучало в адрес минстроя за-
мечание парламентариев по поводу 
ямочного ремонта, а также вырубок 
на некоторых дорогах области, в ре-
зультате чего автомобили рискуют 
попасть в дорожно-транспортное 
происшествие.

– Когда дорожники будут приме-
нять практику «заделывания» этих 
дыр на дорогах? – поинтересовался 
депутат Петр Дементьев (фракция 
«Единая Россия»). – Вообще-то, если 

такие вырубки делаются, то положено 
устанавливать вокруг них ограждение 
и световые знаки. Но об этом никто не 
думает. 

Петра Владимировича поддержал 
Николай Янов. На замечание парла-
ментариев Игорь Топорищев пообе-
щал устранить все недоработки.

Была в ходе дискуссии затронута 
еще одна острая тема – перевод на 
контракты «жизненного цикла» до-
рог. 

Парламентарии поинтересова-
лись, разработан ли уже практический 
механизм от начала строительства и 
до дальнейшей эксплуатации дороги, 
какая ответственность предусмотре-
на для подрядчиков, которые зани-
маются строительством дороги.

Отвечая на вопрос депутатов, 
Игорь Топорищев рассказал, что по 
каждой отдельной дороге составляет-
ся гарантийный паспорт. В зависимо-
сти от категории дороги он составля-
ется на несколько лет. В гарантийном 
паспорте жестко оговорены условия 
ввода в эксплуатацию и дальнейшего 
сопровождения дороги. В случае если 
работы выполнены некачественно, а 
подрядная организация отказывает-
ся устранять замечания, на нее на-
кладывается штраф в сумме десяти 
процентов от объема выполненных 
работ. Кроме того, все недоработки 
в дальнейшем устраняются за счет 
подрядчика. При этом в судебном по-
рядке основному подрядчику предъ-
являются требования возместить 
средства, дополнительно потрачен-
ные на устранение замечаний.

Подводя итоги обсуждения, Ни-
колай Янов заметил, что к дорожной 
теме депутаты будут возвращаться 
регулярно, поскольку нерешенных 
проблем еще много. 

Ирина ЯББАРОВА

ДепУтаты наМерены контролировать каЧество ДороГ

На заседании комитета по законода-
тельству, государственному строительству 
и местному самоуправлению были рас-
смотрены изменения в закон «О выборах 
губернатора Челябинской области». Они 
касаются норм выдвижения, сбора подпи-
сей в поддержку кандидатов, а также их 
регистрации. Кроме того, предлагается 
увеличить время работы избирательных 
участков до 22 часов. Изменения будут 
рассмотрены на заседании депутатов За-
конодательного Собрания Челябинской 
области, которое состоится в последний 
четверг апреля.

в ближайшие три-четыре года в Челябинской области 
планируется перевести на твердое покрытие не менее  
145 грунтовых дорог.

На заседании комитета по промышленной 
политике депутаты обсудили и 
поддержали проект Федерального 
закона «о внесении изменений в статью 
14.1.2 Кодекса Российской Федерации об 
административных правонарушениях», 
внесенный в Государственную Думу 
Законодательным Собранием Амурской 
области.

Амурские коллеги предложили внести 
изменения в статью 14.1.2 КоАП РФ, 
устанавливающую административную 

ответственность за осуществление предприни-
мательской деятельности в сфере транспорта 
без лицензии, распространив ее действие и на 
случаи осуществления предпринимательской 
деятельности по перевозке пассажиров легко-
вым такси без разрешения.

Мы не раз уже рассказывали о том, что 
в настоящее время наметилась тенденция 

по сдаче юридическими лицами и индиви-
дуальными предпринимателями разрешений 
на осуществление деятельности по перевозке 
пассажиров легковым такси. Основная причи-
на – отсутствие возможности конкурировать 
с лицами, осуществляющими незаконную дея-
тельность в данной сфере и игнорирующими 
требования законодательства в части уплаты 
налогов, прохождения предрейсового меди-
цинского осмотра водителей, предрейсового 
осмотра и планового технического обслужи-
вания транспортных средств. Невыполнение 

обязательных требований, предъявляемых к 
легковому такси, негативно влияет на безопас-
ность пассажиров и безопасность дорожного 
движения в целом.

В настоящее время сумма установленного 
частью 2 статьи 14.1 КоАП РФ административ-
ного штрафа для физических лиц, осущест-
вляющих перевозку пассажиров и багажа лег-
ковым такси без специального разрешения, 
незначительна. Естественно, она не является 
сдерживающим фактором для правонаруши-
телей, а используемое для перевозки пасса-
жиров в качестве такси транспортное средство 
не признается орудием производства и не под-
лежит конфискации.

По мнению законодателей, увеличение 
административного штрафа, налагаемого 
на граждан и должностных лиц, до 50 тысяч 
рублей должно стимулировать нелегальных 
перевозчиков легковых такси к получению 
разрешения на осуществление деятельности 

по перевозке пассажиров и багажа легковым 
такси и к выполнению требований к данному 
перевозочному процессу. К слову, законопро-
ектом предполагается, что повторное выявле-
ние отсутствия разрешения на перевозку по-
мимо еще одного административного штрафа 
в 50 тысяч рублей влечет еще и конфискацию 
транспортного средства. 

Как подчеркнул председатель комитета Ан-
дрей Самсонов, принятие данного проекта фе-
дерального закона направлено на ужесточение 
мер ответственности лиц, осуществляющих 
незаконную деятельность в сфере перевозок 
пассажиров и багажа легковым такси, а также 
на обеспечение безопасности перевозки пасса-
жиров. Аналогичная ситуация в данной сфере 
складывается во всех регионах страны, и это 
вызывает обеспокоенность. Поэтому комитет 
по промышленной политике поддержал ини-
циативу парламентариев Амурской области.

Оксана ВЕЛИКАЯ
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Несмотря на предпринимаемые 
правительством меры 
социальной поддержки учителей, 
жилищный вопрос для некоторых 
педагогов по-прежнему остается 
в разряде нерешаемых. К такому 
мнению пришли депутаты 
областного парламента в ходе 
обсуждения мер государственной 
поддержки отдельных категорий 
граждан, которые нуждаются в 
улучшении жилищных условий.

Заметим, что меры господ-
держки для отдельных кате-
горий граждан предоставля-

ются в рамках областных и федераль-
ных целевых программ.

В рамках федеральной програм-
мы на меры господдержки могут 
рассчитывать участники ликвидаций 
последствий радиационных аварий и 
катастроф, которые пострадали в ре-
зультате этих аварий, приравненные 
к ним лица. А также пострадавшие 
в результате радиационной аварии 
на Чернобыльской АЭС, ветераны из 
подразделений особого риска, южно-
уральцы, пострадавшие от аварии на 
ПО «Маяк», вынужденные переселен-
цы и граждане, переехавшие на Юж-
ный Урал из районов Крайнего Севера 
и приравненных к ним местностей.

Стоит отметить, что таким граж-
данам социальные выплаты на при-
обретение жилья предоставляются 
в виде государственных жилищных 
сертификатов. За прошлый год было 
выдано 85 таких сертификатов, на  
1 апреля этого года 80 из них было реа-
лизовано. В планах на 2014 год предо-
ставить 86 жилищных сертификатов. 

В целом серьезных трудностей 
с реализацией мер господдержки в 
рамках федеральной целевой про-
граммы область не испытывает, и на-
реканий на исполнение программы у 
депутатов не было.

Что касается мер государственной 
поддержки, которые реализуются с 
использованием средств областного 
бюджета, то они выполняются в рам-
ках целевой программы «Доступное 
и комфортное жилье – гражданам 

России в Челябинской области на 2011 
– 2013 годы». 

Предусмотрены две формы: субси-
дии муниципальным образованиям 
на реализацию муниципальных про-
грамм по предоставлению социаль-
ных выплат на приобретение жилья 
молодым семьям и выделение со-
циальных выплат участникам под-
программы «Ипотечное кредитова-
ние молодых учителей в Челябинской 
области» и подпрограммы «Оказание 
государственной поддержки гражда-
нам, пострадавшим от действия (без-
действия) застройщиков, в результате 
которых они могут реализовать права 
на оплаченные жилые помещения». 

В ходе обсуждения парламента-
рии обратили особое внимание на 
предоставление социальных выплат 
в рамках ипотечного кредитования 
молодых учителей.

В общей сложности в списках пре-
тендентов на участие в подпрограм-
ме в прошлом году числилось 68 мо-
лодых педагогов, при этом 24 учителя 
из 13 муниципальных образований 
Челябинской области стали участни-
ками подпрограммы, 17 молодых 
учителей не пожелали участвовать в 
ней, а 27 педагогам банки отказали в 
выдаче ипотечных кредитов.

По словам начальника финансово-
экономического управления мини-
стерства строительства, инфраструк-
туры и дорожного хозяйства Челя-
бинской области Натальи Ярославо-
вой, отказ банков в кредитовании 
педагогов связан с тем, что учителя 
не смогли убедить банки в своей пла-
тежеспособности.

– Получается, что подпрограмма 
ипотечного кредитования молодых 
учителей не работает, и те, кто боль-
ше всего нуждается в господдержке, 
реально ее получить не могут в силу 
разных причин, – обратил внимание 
депутат Петр Дементьев (фракция 
«Единая Россия»). – А ведь подпро-
грамма принималась именно для 

того, чтобы помогать педагогам в ре-
шении жилищных проблем. 

Стоит отметить, что педагоги, кото-
рым уже было отказано в кредитова-
нии, тем не менее остаются участни-
ками подпрограммы. 

Возникли у парламентариев во-
просы и в ходе обсуждения мер соци-
альной поддержки, которые предо-
ставляются молодым семьям.

В прошлом году социальные вы-
платы получили 589 семей, 402 моло-
дых семьи на 1 марта текущего года 
сумели решить свои жилищные про-
блемы. Предполагается, что до конца 
сентября текущего года оставшиеся 
187 семей также справят новоселье. 
На 1 января этого года участниками 

областной целевой подпрограммы 
стали чуть больше четырех тысяч мо-
лодых семей. Социальные выплаты 
планируется предоставить 430 моло-
дым семьям.

Депутаты обратили внимание на 
недостаточное финансирование и 
на неравномерность распределения 
бюджетных средств между террито-
риями Челябинской области. 

По информации регионально-
го минстроя, объем выделяемых 
средств зависит от объема софинан-
сирования подпрограммы муниципа-
литетом, и чем меньше объем софи-
нансирования, тем меньше средств 
из областной казны выделяется тер-
ритории.

По мнению Петра Дементьева, 
это лишь увеличивает диспропорцию 
между обеспечением жильем моло-
дых семей более богатых муниципа-
литетов, к примеру, таких, как город 
Челябинск, и бедных, где уровень 
жизни и без того низкий. Отсюда – 
неравные условия, в которых нахо-
дятся молодые семьи, проживающие 
в разных территориях. 

Подводя итоги обсуждения жи-
лищной темы, заместитель пред-
седателя комитета по строительной 
политике Николай Янов (фракция 
«Единая Россия») заметил, что работы 
в этом направлении еще непочатый 
край. И несмотря на то что квартир-
ный вопрос для некоторых жителей 
Южного Урала благодаря реализации 
федеральных и областных целевых 
программ снят, говорить об успехе в 
решении жилищных проблем пока 
рано. Особенно учитывая некоторые 
трудности в обеспечении жильем 
педагогов, недостаточного финанси-
рования мер господдержки для мо-
лодых семей.

Комитетом было рекомендова-
но областному правительству рас-
смотреть возможность увеличения 
финансирования областных подпро-
грамм в случае поступления в казну 
региона дополнительных средств, об-
ластному минстрою представить обо-
снованные предложения по увели-
чению размера социальной выплаты 
на оплату первоначального взноса по 
ипотечному кредиту, предоставляе-
мому молодым учителям.

Ирина ЯББАРОВА

АКтуАльНо

Николай яНоВ, заместитель председателя комитета по строительной 
политике (фракция «Единая Россия»):

– В целом меры господдержки, предусмотренные в рамках федеральных 
и областных целевых программ, работают, но, к сожалению, не всегда в 
полном объеме. Особенно стоит отметить некоторые трудности в рамках 
подпрограммы «Ипотечное кредитование молодых учителей в Челябинской 
области». Некоторые педагоги оказались «за бортом» этой подпрограммы: 
кто-то сам отказался, а кому-то в ипотечном кредите отказали банки. Мы 
проанализируем проблему, постараемся найти пути ее решения. Как вари-
ант, будем рассматривать возможность увеличение суммы первоначального 
взноса. Кроме того, мы рекомендовали министерству строительства прора-
ботать свои предложения, которые позволят решить проблему.

настоящее и бУДУщее льГотной ипотеки

На прошедшем в минувшую среду заседании 
комитета по промышленной политике 
депутаты Законодательного Собрания обсудили 
ситуацию в сфере организации пригородных 
железнодорожных перевозок в Челябинской 
области.

Особую обеспокоенность депутатов комитета 
вызвало то, что договор между министер-
ством строительства, инфраструктуры и до-

рожного хозяйства Челябинской области и ОАО «Сверд-
ловская пригородная компания» об организации пере-
возки пассажиров железнодорожным транспортом в 
пригородном сообщении на территории области на 
2014 год и возмещении потерь в доходах перевозчика, 
возникающих вследствие государственного регулиро-
вания тарифов, был подписан с протоколом разногла-
сий. Основное разногласие – сумма субсидии.

Областным бюджетом на 2014 год предусмотрена 
субсидия в размере 100 миллионов рублей в целях 
возмещения потерь в доходах организаций желез-
нодорожного транспорта, возникающих вследствие 
государственного регулирования тарифа на перевозки 
пассажиров железнодорожным транспортом в при-
городном сообщении на территории Челябинской об-
ласти.

В соответствии с расчетами, произведенными Го-
сударственным комитетом «Единый тарифный орган 

Челябинской области», в 2014 году планируемые 
убытки ОАО «СПК» от государственного регули-
рования тарифов на перевозки пассажиров в 
пригородном сообщении на территории области 
могут составить 125,5 миллиона рублей при на-
селенности 22 процента (средний показатель 
по России) или 70,0 миллионов рублей при на-
селенности 24,76 процента (средний показатель 
по ОАО «СПК»).

Однако по расчетам ОАО «Свердловская 
пригородная компания» в 2014 году убытки 
могут составить 220 миллионов рублей. С уче-
том запланированной бюджетом Челябинской 
области субсидии в сумме 100 миллионов рублей 
дефицит областного бюджета составит 120 млн ру-
блей. В связи с этим ОАО «СПК» настаивает на сроке 
действия договора до 30 июня 2014 года. Но посколь-
ку возмещение убытков будет произведено по факту их 
возникновения, правительство Челябинской области 
намерено подписать договор со сроком действия до  
31 декабря 2014 года.

В связи с невозможностью урегулирования раз-
ногласий договор в настоящее время находится на рас-
смотрении в Арбитражном суде Свердловской области.

Ознакомившись с ситуацией, комитет по промыш-
ленной политике отметил, что утвержденная на 2014 
год маршрутная сеть движения пригородных поездов 
состоит из 57 маршрутов. По сравнению с 2013 годом 

были исключены четыре поезда по маршруту Карта-
лы – Айдырля – Карталы, убытки от работы которых 
составили более 30 миллионов рублей. С 15 марта 
2014 года на один рубль возросла стоимость проезда в 
пригородном железнодорожном транспорте на терри-
тории Челябинской области. Теперь она составляет 19 
рублей за одну зону. Депутаты рекомендовали мини-
стерству строительства, инфраструктуры и дорожного 
хозяйства области принять все необходимые меры 
для обеспечения доступности транспортных услуг для 
населения области.

Оксана ВЕЛИКАЯ

в прошлом году  
в Челябинской 
области 
социальные 
выплаты на 
решение 
квартирного 
вопроса получили 
589 молодых 
семей, 402 семьи 
уже решили свои 
жилищные 
проблемы, еще  
187 семей должны 
справить 
новоселье  
в ближайшие 
четыре месяца.

Для ЭлектриЧек Горит зеленый светЧелябинск Готовится 
встретить побеДителей 
проекта «славиМ 
Человека трУДа!»

Делегации со всех 
субъектов Уральского 
федерального окру-

га соберутся в Ледовой арене 
«Трактор», где 25 апреля при-
мут участие в торжественной 
церемонии награждения побе-
дителей проекта «Славим чело-
века труда!».

Полномочный представи-
тель президента РФ в УрФО 
Игорь Холманских возглавит 
официальные делегации, в их 
составе губернаторы Курган-
ской, Свердловской, Тюменской 
областей, Ханты-Мансийского и 
Ямало-Ненецкого автономных 
округов, победители проекта 
«Славим человека труда!», ру-
ководители предприятий, уча-
щиеся колледжей, техникумов 
и ветераны.
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Мы продолжаем цикл публикаций, 
посвященных 20-летию образования 
Законодательного Собрания Челябинской 
области. Сегодня с читателями делится 
своими воспоминаниями председатель 
совета директоров оАо «Челябинский 
трубопрокатный завод», председатель 
комитета Законодательного Собрания по 
экологии и природопользованию, депутат 
Законодательного Собрания Челябинской 
области II – V созывов Александр Федоров. 
Его рассказ – о том, как проходили выборы 
депутатов в областной парламент в декабре 
1996 года.

-В 1996 году в моей жизни произо-
шло два знаменательных события, 
на долгие годы определивших мою 

судьбу. Первое – акционеры ОАО «ЧТПЗ» в мар-
те доверили мне руководство предприятием. А 
в декабре жители Ленинского района избрали 
депутатом Законодательного Собрания Челябин-
ской области. Но обо всем по порядку.

Назначение на пост генерального директора 
трубопрокатного завода для меня было боль-
шой неожиданностью, хотя меня и готовили к 
работе на руководящих постах, я был в резерве 
Министерства черной металлургии. Но быстро-
го карьерного роста не предвиделось, макси-
мум, на что я мог рассчитывать, – это долж-
ность главного инженера. Однако действующий 
генеральный директор ЧТПЗ Н.П. Карпенко решил 
иначе – в сложных хитросплетениях формирую-
щейся рыночной экономики лучше должен был 
разобраться молодой, зарекомендовавший себя 
почти двадцатилетней работой на предприятии 
инженер. Возраст и огромные физические на-
грузки, постоянно меняющаяся обстановка на 
рынке труб, неопределенность при принятии зна-
ковых решений – все это подвело Н.П. Карпенко 
к мысли, что пришла пора передавать бразды 
правления более молодым.

Так, в марте 1996 года меня назначили гене-
ральным директором ОАО «ЧТПЗ». Я с головой 
окунулся в работу: бесконечная цепь команди-
ровок, поиск кредитов и денег, улаживание кон-
фликтов с постоянными кредиторами – «Челябэ-
нерго» и железной дорогой, определение страте-
гии производства и сбыта, решение проблем со-
циальной сферы и многое другое. Мне нравилась 
напряженная работа, как говорил поэт Владимир 
Маяковский, «…в сплошной лихорадке будней». 
Мой рабочий день начинался в восемь утра и за-
канчивался далеко за полночь. Ни о чем другом я 
и не помышлял.

И тут на декабрь назначают выборы губер-
натора и депутатов Законодательного Собрания 
Челябинской области.

Я не собирался идти на выборы, хотя в глубине 
души понимал, что такое мощное предприятие, 
как ЧТПЗ, должно отстаивать свои интересы в об-
ластном парламенте. Так было при Я.П. Осадчем 
и Н.П. Карпенко, но я считал, что мне необходимо 
зарекомендовать себя, заработать авторитет, а уж 
потом идти на выборы. Поэтому на предложение 
главы администрации Ленинского района А.П. Ор-
лова идти на выборы в Законодательное Собрание 
я ответил отказом. Но жизнь распорядилась иначе. 
Союз промышленников и предпринимателей Челя-
бинской области, которому надоело видеть в вы-
борных органах региона всякого рода краснобаев и 
демагогов, выдвинул свою команду руководителей 
градообразующих предприятий для участия в вы-
борах. В этом списке была и моя кандидатура. Отка-
заться от такого предложения было невозможно.

Пришлось с места в карьер окунуться в по-
литическую борьбу за мандат регионального 
парламента, благо опыт у моих помощников в 
проведении выборов был большой. Штаб воз-
главил заместитель генерального директора по 
кадрам Виктор Рейвах, который знал практически 
каждого заводчанина и пользовался большим 
авторитетом в Ленинском районе. Агитационно-
пропагандистский блок вел Сергей Буньков, быв-
ший заместитель секретаря парткома ЧТПЗ, на 
счету которого была не одна выборная кампания. 
Стратегия нашей кампании была проста: убедить 
каждого заводчанина и членов его семьи при-
нять участие в выборах и проголосовать за своего 
кандидата, доказать жителям Ленинского района 

реальность и эфективность ппрограммы действий 
кандидата от ЧТПЗ. 

А соперник мне достался очень сильный – за-
меститель председателя областной думы, заме-
ститель председателя движения «За возрождение 
Урала» Валентин Буравлев. «Возрожденцы» ста-
вили самые высокие цели на выборах – избрать 
П.И. Сумина губернатором Челябинской области, а 
Буравлева – председателем Законодательного Со-
брания, таким образом две ветви власти были бы 
под контролем политического движения «ЗВУ».

На стадии формирования списка кандидатов 
наша команда попыталась предложить Валентину 
Буравлеву избираться по соседнему округу Ленин-
ского района, так как по большому счету ему было 
все равно, где выставлять свою кандидатуру: он 
фигура в Ленинском районе известная, работал 
секретарем Ленинского райкома КПСС, председате-
лем райисполкома, главой администрации района. 
Против него был объявлен настоящий «кресто-
вый поход» в 1993 году главой администрации 
Челябинской области Вадимом Соловьевым за 
поддержку Петра Сумина. После «расстрела Бе-
лого дома Советов» в Москве, развязавшего ис-
полнительной власти руки, все неугодные адми-
нистрации области лица, в том числе и Буравлев, 
«бунтовщики и мятежники» остались без работы. А 
все мы знаем, как любят в народе гонимых. Исходя 
из этих фактов, и было сделано предложение, но, к 
сожалению, оно было отвергнуто.

Для нас отказ команды Буравлева от каких бы то 
ни было переговоров не стал катастрофой, а послу-
жил сигналом для более четкой, целенаправленной 
работы. Да и коллектив трубников всегда был на-
целен только на победу, какие бы трудности ни 
предстояло преодолеть. Я сам за короткий период 
провел более 50 встреч с избирателями – это были 
собрания в трудовых коллективах промпредприя-
тий и бюджетной сферы района, в профессиональ-
ных училищах, техникумах, родительские собрания 
в школах. На этих встречах я пытался донести свою 
позицию по самым жизненным, животрепещущим 
вопросам непростого бытия 90-х годов. Как показа-
ли выборы, моя позиция была принята избирателя-
ми положительно. Активность жителей Ленинско-
го района в то время зашкаливала. Я вспоминаю 
встречу в нашем Дворце культуры. О проведении 
предвыборной встречи мы известили избирателей 
лишь одним стендом у Дворца культуры, поэтому 
наплыва желающих не ожидали. Каково же было 
наше удивление, когда на встречу пришло более 
500 жителей Ленинского района и зал не смог вме-
стить всех желающих, но наши оппоненты из ко-
манды Буравлева были в зале. Было много различ-
ных вопросов, колючих и не очень, «возрожденцы» 

пытались неудобными вопросами поставить меня 
в тупик, но это им не удалось, помог опыт работы 
руководителем агитколлектива в цехе № 5 ЧТПЗ, да 
и зал был настроен весьма конструктивно. Так что 
эту встречу мы занесли себе в актив.

Конечно, один в поле не воин, и я вряд ли бы 
добился результата, если бы не поддержка кол-
лектива единомышленников. Я с удовольствием 
вспоминаю совместную работу с ними в выборной 
кампании. Сколько труда, моральных и физических 
сил положили они, занимаясь агитационной рабо-
той после напряженного трудового дня. Казалось, 
не было уголка Ленинского района, в котором они 
не побывали. Работали они не за деньги, а за идею 
– продвижение своего кандидата во власть, и это 
не пустые слова.

Особо хочется отметить роль в агитационной 
работе нашей заводской многотиражки (редактор 
Л.Рыжикова). Ни один номер этой газеты в пред-
выборный период не был «холостым». По-другому 
и не должно было быть: за короткий период вре-
мени нам нужно было догнать фаворита выборов 
Валентина Буравлева.

Быстро пролетел месяц предвыборной борьбы, 
социологический опрос за неделю до выборов по-
казал, что мы еще отстаем от Буравлева. Поэтому 
в последнюю неделю мы работали особенно на-
пряженно. И вот наступил день выборов. В терри-
ториальную комиссию стали поступать результаты 
голосования. Они совпадали с нашими прогнозами: 
в центральной части района голосовали за Бу-
равлева, в заводских поселках отдавали предпо-
чтение промышленнику. Ситуация менялась еже-
часно, мы то выходили вперед, то пропускали на 
первое место В.Буравлева. Обстановка накалялась 
до предела: до занесения результатов голосования 
самой последней избирательной комиссии не было 
понятно, кто победит. И вот в шесть утра 23 декабря 
1996 года территориальная комиссия объявляет 
итоги выборов: с перевесом в 24 голоса победу 
одержал представитель трубопрокатчиков, за него 
проголосовали 12 514 жителей Ленинского района. 
Преимущество в 0,07% было добыто в упорной, 
напряженной борьбе. Надо признать, что наши 
соперники с честью восприняли свое поражение 
и не стали добиваться проверки проведенного го-
лосования, хотя справедливости ради семь сотых 
процента укладываются в статистическую погреш-
ность при подсчете голосов.

Наша команда выиграла в сложной борьбе, и 
наступило чувство удовлетворения от большой, 
хорошо проделанной работы, но еще сильнее было 
пришедшее чувство ответственности перед людь-
ми, которые поверили в тебя и дали мандат на 
четыре года.

александр ФеДоров: «с Места в карьер 
окУнУлся в политиЧескУЮ борьбУ»

На апрельском заседании комитета по 
законодательству, государственному 
строительству и местному самоуправлению 
депутаты заслушали отчет о 
законодательной работе за прошлый год 
члена Совета Федерации Константина 
Цыбко.

Константин Цыбко остановился на основных 
законопроектах, которые обсуждались в 
федеральном парламенте с учетом зако-

нодательных инициатив депутатов Законодатель-
ного Собрания Челябинской области. К сожалению, 
многие из них были отклонены или признаны 
нецелесообразными.

К таковым относится инициированный юж-
ноуральскими парламентариями проект закона 
по предоставлению мер социальной поддержки 
гражданам, проживавшим в 1949 – 1956 годах 
на территории, которая подверглась загрязнению 
в связи с аварией на ПО «Маяк», а также распро-
странению мер соцподдержки на детей и после-
дующие поколения пострадавших. К сожалению, 

федеральное правительство дало отрицательное 
заключение на проект закона. 

Еще одна законодательная инициатива об-
ластных парламентариев касается отказа от от-
крытой системы водоснабжения. Для Челябинской 
области эта тема крайне актуальна, поскольку в 
регионе существуют города с открытой системой 
водоснабжения, то есть вода из отопительных си-
стем используется в том числе и для горячего 
водоснабжения. Разработан пилотный проект, и 
Челябинская область вошла в число регионов, где 
проект будет апробироваться. Более того, принят 
закон, в котором указано что до 1 января 2022 года 
все российские города, имеющие такую проблему, 
должны перейти на безопасные способы исполь-
зования горячей воды, с учетом всех санитарных 
норм.

Кроме того, депутаты обратили внимание на 
важность еще одной законодательной инициати-
вы, которая родилась в областном парламенте, 
– это предложение внести изменения в статьи 72 
и 79 Лесного кодекса, которые предлагают устано-
вить дополнительные основания для расторжения 

договора аренды лесного участка в случае невы-
полнения арендаторами определенных условий и 
оснований для отказа в доступе к участию в аук-
ционе. Инициатива была поддержана комитетом 
Совета Федерации по аграрно-продовольственной 
политике и природопользованию, но в настоящее 
время по инициативе Государственной Думы про-
ект закона отправлен на доработку.

Затронули в ходе обсуждения депутаты темы 
пассажирских перевозок на муниципальных 
и межмуниципальных маршрутах, правил бла-
гоустройства в муниципалитетах, а также дотации 
для производителей молока. Константин Цыбко 
пообещал: все вопросы будут взяты на контроль, 
проработаны в профильных комитетах Совета Фе-
дерации.

Кроме того, вице-спикер областного парламен-
та, председатель комитета по законодательству, 
государственному строительству и местному само-
управлению Семен Мительман (фракция «Единая 
Россия») высказал недоумение по поводу очеред-
ного отказа федерального правительства учредить 
почетное звание РФ «Город трудовой славы».

– Дополнительных затрат это не несет, но по 
каким-то причинам федеральное правительство 
уже в третий раз отказывает в одобрении нашей 
инициативы с формулировкой о нецелесообраз-
ности принятия законопроекта, – сказал Семен 
Аркадьевич.

Парламентарии обратились к Константину 
Цыбко с предложением выйти с законодательной 
инициативой в Государственную Думу о принятии 
проекта Федерального закона «О почетном звании 
Российской Федерации «Город трудовой славы». 
Константин Цыбко пообещал подключиться к рас-
смотрению этого вопроса.

Подводя итоги обсуждения, парламентарии 
озвучили предложение организовывать встречи 
с представителем от Законодательного Собрания 
Челябинской области в Совете Федерации как ми-
нимум раз в полгода, чтобы из первых уст узна-
вать, какая законодательная работа ведется на 
федеральном уровне. Константин Цыбко предло-
жение поддержал, добавив, что охотно будет уча-
ствовать в заседаниях комитета по законодатель-
ству, государственному строительству и местному 
самоуправлению.

Ирина ЯББАРОВА

ДепУтаты заслУшали отЧет сенатора
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Депутат Законодательного 
Собрания Челябинской области 
Виктор Корман (фракция «Единая 
Россия») провел парламентский 
урок для учеников миасской 
школы № 21.

Этот обычный будничный день 
стал для учащихся третьего 
класса 21-й школы настоящим 

праздником. Не каждый день к тебе 
на урок приходит депутат Законода-
тельного Собрания и рассказывает о 
своей работе. Не удивительно, что к 
визиту высокого гостя все дети надели 
парадную форму.

Необыкновенный урок начался с не-
обычного конкурса. На классной доске 
был нарисован круг с надписью «Граж-
данин своей страны», и ученикам было 
дано задание определить самые глав-
ные качества настоящего гражданина. 
Над классом сразу же взметнулся лес 
рук, и школьники стали наперебой на-
зывать: ответственность, трудолюбие, 
уважение законов, любовь к Родине, 
готовность ее защищать. Учительница 
подписывала каждое из предложен-
ных ребятами качеств к кругу на доске 
в виде луча, и вскоре простой круг пре-
вратился в сияющее солнце!

Легко разобравшись с первым за-
данием, ученики перешли к более 
сложным вопросам: что такое выборы 
и закон, кто такие избиратель, депутат 
и спикер? Все это детям очень про-
сто и доступно разъяснили загадки по 

парламентской азбуке: «Кто на выборы 
идет, кто свой голос отдает? – Избира-
тель!».

Затем Виктор Корман на понятных 
третьеклашкам примерах рассказал 
о законотворческой деятельности об-
ластного собрания депутатов, об основ-
ном областном законе – Уставе Челя-
бинской области и ее главных символах 
– гербе, флаге и гимне. Ребята узнали, 
почему на нашем гербе красуется вер-
блюд и сколько лет создавался челя-
бинский гимн. В завершение своего 
рассказа Виктор Корман подарил каж-
дому ученику по специальной книжной 
закладке, на которой нарисованы флаг, 
герб и написаны слова гимна области. 
Эту закладку специально придумали 
депутаты областного Законодательно-
го Собрания для школьников Южного 
Урала.

Последним и самым интересным 
заданием парламентского урока стала 
работа депутатских групп. Класс был 
разделен на три команды – три от-
дельные парламентские фракции. За-
дача всем поставлена одна: предста-
вить свои депутатские предложения 
по улучшению жизни детей в районе 
Комарово. Тут уж ребята на фантазию 
не поскупились! Среди обычных дет-

ских желаний иметь хорошие игровые 
площадки и роликовые дорожки были 
названы и довольно оригинальные, 
например, создание клуба по выжива-
нию в дикой среде.

Виктор Корман очень внимательно 
выслушал все ребячьи предложения 
и пообещал сделать все возможное 
по претворению самых важных из них 
в жизнь.

– Я очень рад, что у нас растет такая 
замечательная, креативная и инициа-
тивная, молодежь, очень эрудирован-
ная, с такими глубокими знаниями, 
– поблагодарил детей в завершение 
парламентского урока депутат. – Вы 
наше будущее, от вас зависит, в какой 
стране и в каком городе мы будем 
жить завтра!

На прощание дети прочитали для 
депутата стихи о Родине.

Напомним, это уже второй парла-
ментский урок, проведенный Виктором 
Корманом в школах Миасса. Первый 
прошел в октябре месяце прошлого 
года со старшеклассниками гимназии 
№ 26. Целью этих мероприятий являет-
ся дать школьникам представление о 
структуре и функциях Законодательно-
го Собрания Челябинской области, дея-
тельности депутатов, формирование у 
ребят правовой культуры и активной 
гражданской позиции.

притяжение Метеорита
Представители совета ветеранов и общества инвалидов 
Еткульского района посетили Челябинский государственный 
краеведческий музей. билеты для активистов 
двух организаций были предоставлены депутатом 
Законодательного Собрания Челябинской области Валерием 
Галеевым (фракция «Единая Россия»).

Просьба организовать эту поездку поступила депутату на приеме: 
активисты организаций давно проявляли желание посетить музей, 
увидеть воочию метеорит, который упал в озеро Чебаркуль 15 февраля 
2013 года, посмотреть и ближе познакомиться с историей родного 
края.

Депутат Галеев воспринял просьбу заявителей с позитивом – все 
организационные вопросы были решены довольно быстро, и сотруд-
никами музея была устроена для еткульцев интересная занимательная 
экскурсия.

12 апреля в поселке Красногорском 
состоялся первый открытый 
турнир по мини-футболу на кубок 
депутата Законодательного 
Собрания Челябинской области 
Валерия Филиппова (фракция 
«Единая Россия»). В соревновании, 
которое проходило при поддержке 
администрации Еманжелинского 
муниципального района, приняли 
участие 4 команды из увельского 
района, Еманжелинска, поселков 
Красногорский, Зауральский. 

Погода в этот день располага-
ла к хорошему праздничному 
настроению: светило яркое 

солнце, не было осадков. Прохладный 
ветерок развевал флаги России, Еман-
желинского района, партии «Единая 
Россия». Во время торжественного 
открытия турнира главный судья со-
ревнований Александр Кондратьев 
сдал рапорт о готовности команд де-
путату Законодательного Собрания 
Валерию Филиппову, после чего про-
звучал гимн Российской Федерации. 

Обратившись к юным спортсменам с 
приветственным словом, депутат от-
метил, что цель проведения турнира 
– популяризация и развитие мини-
футбола, пропаганда здорового обра-
за жизни, и пожелал ребятам успехов 
и побед.

Турнир проходил на прекрасной 
футбольной площадке, которую по-
лучила Красногорская школа № 9 за 
победу в традиционных школьных со-
ревнованиях по футболу, проводимых 
компанией «НОВАТЭК». Право нанести 
первый удар по мячу на турнире было 
предоставлено его инициатору, депу-
тату Валерию Филиппову. Дальше все 
было по-настоящему: жаркие спор-
тивные баталии, музыкальное сопро-
вождение, подготовленное Дворцом 
культуры имени Ленина, крики бо-
лельщиков «оле-оле-оле» и продол-
жительные раскатистые возгласы при 
забивании голов.

По итогам турнира первое место 
заняла команда футболистов Еман-
желинска, ей был вручен кубок депу-
тата. Второе место – у команды по-
селка Красногорского, третье заняли 
увельчане. Призеры получили мячи 
от депутата ЗСО, медали, грамоты 
управления культуры и спорта адми-
нистрации Еманжелинского района. 
Спортсменам всех четырех команд 
были подарены пакеты с продукцией 
предприятия ЗАО КХП «Злак».

МаГнитоГорск:  
к ДепУтатаМ на приеМ
В левобережном депутатском центре Магнитогорска личные 
приемы провели депутаты Законодательного Собрания 
Челябинской области Марина шеметова и Владимир Гладских.

По традиции на приемах Марины 
Шеметовой звучат темы, пере-
кликающиеся с ее профессио-

нальной деятельностью. Так и в этот раз 
обратился ветеран труда Сахибгареев, 
который на протяжении нескольких лет 
стоит в очереди на протезирование ко-
ленного сустава при минздраве Челя-

бинской области. Мужчину беспокоит, что время идет, а очередь не 
продвигается. Как пояснила депутат, после недавних изменений в 
законодательстве эту операцию можно по желанию пациента сделать 
по обычному полису медицинского страхования в родном Магнито-
горске.

Но помимо проблем медицинского 
характера на приеме были озвучены и 
другие проблемы, волнующие жителей Ле-
вобережья. Жительница поселка Куйбас, 
председатель КТОСа Татьяна Семинихина, 
подняла вопрос о газификации поселка. 
Ситуация с поселком неоднозначная, труба 
газопровода проложена до самого поселе-
ния, но дальше работа не идет. Своими си-
лами селянам не справиться, рассказывает 
председатель КТОСа. В настоящий момент депутатом и его помощ-
никами прорабатываются пути решения озвученной проблемы.

Проблемы жилищно-коммунального хозяйства попросили ре-
шить депутата Законодательного Собрания Челябинской области 
Владимира Гладских пришедшие к нему на прием 15 апреля. Кви-
танцию на оплату услуг на прием принес Борис Федорович Сидорен-
ко. Только за последний месяц по ОДН мужчине начислено 20 кубов 
холодной воды. Попытки добиться разумного ответа у управляющей 
компании успехом не увенчались. По мнению компании, в доме, 
где проживает Борис Федорович, во многих квартирах не стоят 
водомеры, и, как следствие, все издержки раскидываются на всех 
жильцов. «Но позвольте, если с каждой квартиры по 20 кубов воды 
в месяц, то мы как минимум должны устроить в подъездах свой 
мини-бассейн», – возмущается ветеран. Владимир Гладских взял 
ситуацию под личный контроль. По его просьбе помощник депутата, 
юрист Авак Зурначян, проведет правовой анализ представленных 
документов, по результатам которого станет ясно, удастся ли урегу-
лировать вопрос мирным путем или придется обратиться в суд.

ФУтбольный сезон открыт

парлаМентский Урок
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Северный избирательный округ № 24
ЧиСло иЗбиРАтЕлЕй: 95 408
МЕСто НАхожДЕНия оКРужНой иЗбиРАтЕльНой КоМиССии: 
город Верхний Уфалей 
СоСтАВ иЗбиРАтЕльНоГо оКРуГА:
ВЕРхНЕуФАлЕйСКий ГоРоДСКой оКРуГ (30 792)
ЧАСть НяЗЕПЕтРоВСКоГо МуНиЦиПАльНоГо РАйоНА: 
без Гривенского сельского поселения (15 287)
СНЕжиНСКий ГоРоДСКой оКРуГ (41 835)
ЧАСть КАСлиНСКоГо МуНиЦиПАльНоГо РАйоНА: 
Багарякское, Береговое, Булзинское, Воздвиженское, 
Григорьевское, Огневское и Шабуровское сельские поселения (7494)

борис МУрашкин: ЭФФективная              работа возМожна лишь при совМестных Усилиях
Северный избирательный округ № 24 считается одним из самых 

отдаленных и протяженных в регионе. В его состав входят сразу 
несколько крупных территорий: Снежинский и Верхнеуфалейский 
городские округа, часть Нязепетровского и часть Каслинского му-
ниципальных районов. общее число избирателей округа – почти 
95,5 тысячи человек. В областном парламенте округ представляет 
старейший депутат Законодательного Собрания Челябинской об-
ласти борис Мурашкин (фракция «Единая Россия»). На депутатском 
поприще борис Михайлович работает уже четвертый созыв. В этом 
году парламентарий отмечает свой 80-летний юбилей, но, несмотря 
на возраст, депутат активно работает не только в комитетах об-
ластного парламента, на заседаниях депутатского корпуса, но и на 
территории своего избирательного округа. 

17 апреля депутат целый день провел в Верхнеуфалейском 
городском округе. Проблемы, которые приходится решать на тер-
ритории, самые разные, от благоустройства до оказания матери-
альной помощи талантливым детям.

Рабочий день в Верхнем Уфалее 
Борис Мурашкин начал с при-
ема граждан по личным во-

просам. Прием проходил при участии 
главы Верхнеуфалейского городского 
округа Павла Казакова. На приеме 
обсуждались трудности в реализации 
закона об административных право-
нарушениях, в первую очередь речь 
шла о необходимости передачи му-
ниципалитетам с федерального уров-
ня полномочий по контролю в сфере 
благоустройства территорий, а также 
содержания домашних животных. 
Кроме того, Верхний Уфалей испыты-
вает острый дефицит медицинских 
кадров, а потому во время встречи 
с депутатом избиратели высказывали 
надежду о включении малых городов 
в проект «Земский доктор», по усло-
виям которого медикам, изъявившим 
желание работать на селе, выплачива-

ются «подъемные» в размере одного 
миллиона рублей.

Также во время приема Борис Ми-
хайлович выполнил просьбу предсе-
дателя Совета ветеранов Верхнеуфа-
лейского городского округа Валенти-

ны Андреевны Петуховой подписать 
представление о награждении пре-
мией Законодательного Собрания 
Челябинской области «Обществен-
ное признание» председателя совета 
ветеранов ОАО «Уралэлемент». 

Павел КАЗАКоВ, глава Верхне-
уфалейского городского округа:

– С Борисом Михайловичем Му-
рашкиным мы работаем в тесном 
контакте. Практически все наши ини-
циативы поддерживаются депутатом. 
Он всегда охотно откликается на лю-
бую просьбу о помощи, уделяет мно-
го внимания в решении важнейших 
для округа проблем. Решение всех 
вопросов Борис Михайлович всегда 
старается доводить до логического 
конца. Жители Верхнего Уфалея не зря 
считают его по-настоящему своим де-
путатом, для которого нет неважных 
проблем.

Валентина Андреевна ПЕтухоВА, председатель совета вете-
ранов Верхнеуфалейского городского округа:

– К Борису Михайловичу пришла на прием с одной просьбой – 
подписать представление о награждении премией Законодательного 
Собрания Челябинской области «Общественное признание» предсе-
дателя совета ветеранов ОАО «Уралэлемент» Галины Михайловны 
Котельниковой. Человек она замечательный, очень ответственная. 
43 года проработала на предприятии «Уралэлемент», дослужилась 
до заместителя начальника цеха завода. После выхода на пенсию 
стала трудиться в ветеранской организации, сначала просто входила 
в ее состав, чуть позже стала заместителем председателя, но вот уже 
пятый год трудится в качестве председателя. В общей сложности в 
совете ветеранов Галина Михайловна работает уже 16 лет. Награждена 
медалью «Ветеран труда», в годы работы на «Уралэлементе» пять раз 
ее фотография вывешивалась на доску почета. Галина Михайловна – 
человек очень достойный и заслуживает награды.

Спортивная школа Верхнего 
Уфалея славится своими побе-
дами. Мальчишки и девчонки 

занимают призовые места в спортив-
ных соревнованиях самого разного 
уровня. Большой вклад в развитие 
спорта и физической культуры вносит 
и депутат областного парламента Бо-
рис Мурашкин – регулярно помогает 
юным спортсменам материально. Не 

так давно благодаря финансовой по-
мощи парламентария спортшкола за-
купила инвентарь для тренировок и 
соревнований. В ходе своего рабочего 
визита в Верхний Уфалей Борис Ми-
хайлович посетил спортивную школу, 
пообщался с ребятами, поздравил с 
уже завоеванными наградами, а также 
пожелал новых спортивных побед и 
рекордов.

Елена лоПАтКо, директор детско-юношеской спортивной школы 
города Верхнего уфалея:

– Неоднократно приходилось обращаться к депутату Законодательного 
Собрания по нашему округу Борису Михайловичу Мурашкину с просьбой ока-
зать помощь для участия ребят в соревнованиях, и всегда Борис Михайлович 
относился с пониманием, ни разу не отказал в поддержке. Благодаря его фи-
нансовой помощи мы сумели приобрести спортивный инвентарь, в частности, 
купили лыжный инвентарь для старших ребят. Кроме того, в сезоне 2013/2014 
годов наши спортсмены приняли участие в соревнованиях, ребята не подвели, 
выступили очень успешно. В спартакиаде «Олимпийские надежды Южного 
Урала» по лыжным гонкам, которая проходила в январе-феврале, заняли пер-
вое место, также призовые места были на первенстве Челябинской области по 
легкой атлетике. Скоро на соревнования поедут наши баскетболисты.

Дарья, воспитанница клуба «Пригородный» (12 лет):
– В клубе занимаюсь вокалом и восточными танцами по два раза в не-

делю. Раньше только вокалом занималась, но в последний год увлеклась 
и восточными танцами. Но больше нравится петь, вообще мечтаю стать 
певицей, мне очень нравится выступать.

жанна лАЗАРЕВА, заведующая клубом «При-
городный»:

– Хочется сказать огромнейшее спасибо нашему де-
путату за помощь и постоянную поддержку. Благодаря 
депутатской помощи мы сумели приобрести ноутбук, 

монитор и принтер. Все это нам очень помогает в работе. 
Клуб наш отдален от города, старый, но мы всячески 
стараемся, чтобы он достойно работал, чтобы нашим жи-
телям было где встречаться, общаться, отмечать празд-
ники, проводить мероприятия.

Клуб поселка Приго-
родного Верхнеуфа-
лейского городского 

округа – излюбленное место 
встречи маленьких местных 
жителей. Для ребят здесь дей-
ствуют кружки и секции: вокал, 
хореография, работает дет-
ский клуб «Непоседы», прово-
дятся спортивные праздники. 
Совсем скоро в клубе откроет-
ся своя библиотека, книги для 
которой в дар клубу приносят 
местные жители. Свой вклад 
в развитие прекрасного внес 
и Борис Мурашкин – помог 
с приобретением компьютер-
ной и оргтехники.
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15 апреля в областном парламенте про-
шел круглый стол в рамках экспертизы зако-
на Челябинской области «о снижении налога 
на прибыль организаций для отдельных ка-
тегорий налогоплательщиков».

Экспертиза закона проводится в целях 
выявления положений, необоснованно 
затрудняющих осуществление пред-

принимательской и инвестиционной деятель-
ности на территории Челябинской области. Этот 
закон действует в Челябинской области уже 
три года. По словам депутата южноуральского 
парламента Константина Захарова (фракция 
«Единая Россия»), при его подготовке пресле-
довалась одна очень важная цель – стимули-
рование предпринимателей на осуществление 
инвестиций в региональную экономику для 
создания новых видов бизнеса, рабочих мест 
и развития предпринимательства. Однако за 
прошедшее время льготой воспользовалось 
лишь одно предприятие – инновационный тех-

нопарк «Челябинский завод технологической 
оснастки». В связи с этим законодатели решили 
изучить причины невостребованности льготы 
по налогу на прибыль и внести в закон соот-
ветствующие коррективы.

В ходе дискуссии участники круглого стола 
признали актуальность такой формы поддерж-
ки инвестиционной деятельности, как налого-
вая льгота и отсутствие в законе положений, 
затрудняющих ведение предпринимательской 
деятельности, однако отметили сразу несколько 
причин, влияющих на невостребованность льго-
ты по налогу на прибыль среди предприятий и 
предпринимателей-инвесторов. Пожалуй, самые 
главные из них – это низкая информированность 
организаций о возможности получения льготы, 
сложность языка закона и норм, определяющих 
право и порядок получения льготы по налогу на 
прибыль. Не менее важными причинами явля-
ются отсутствие оснований у организаций для 
получения льготы, несущественность выгоды от 
ее получения, дополнительные ограничения.

Наряду с вышеизложенным в ходе дискуссии 
была озвучена и такая причина, как сложность 
процедуры включения в перечень приоритетных 
инвестиционных проектов Челябинской области, 
необходимой для получения налоговой льготы. Се-
годня эта процедура осуществляется на основании 
конкурсного отбора. По словам генерального ди-
ректора ООО «Русский кварц» Леонида Кузьмина, 
предприятиям, которые готовы вкладывать более 
сотни миллионов рублей в экономику области, не 
нужно дополнительно доказывать, то, что они яв-
ляются субъектами инвестиционной деятельности.

Участниками круглого стола были предложе-
ны такие варианты совершенствования закона, 
как расширение категории получателей налоговой 
льготы, отказ от показателей снижения ставки 
налога на прибыль организации и установление 
фиксированной ставки налога, отказ от форми-
рования перечня приоритетных инвестиционных 
проектов Челябинской области, упрощение меха-
низма расчета и получения льготы и увеличение 
срока предоставления льготы.

Константин ЗАхАРоВ, депутат 
Законодательного Собрания Челябинской 
области (фракция «Единая Россия»):

– Мы хотим разобраться в причинах, почему 
предприниматели, а именно вновь созданные 
предприятия с объемом инвестиций в основной 
капитал более восьми миллионов рублей, не за-
прашивают льгот по налогу на прибыль. В ходе 
заседания круглого стола нам удалось выяснить, 
что причины кроются в том, что предприни-
матели низко информированы о возможности 
получения льготы по налогу на прибыль. Еще 
один фактор – это сложность получения льготы. 
Те, кто все-таки знают о возможности получения 
такой льготы, при сопоставлении финансовых, 
временных и административных затрат на ее 
получение с размером самой льготы приходят к 
выводу, что они равнозначны. Возникает вопрос: 
нужна ли такая льгота? Есть и иные причины. 
Сейчас мы изучаем ситуацию, собираем мнения 
и предложения относительно того, как можно 
улучшить закон, а далее создадим рабочую груп-
пу, на которой будем совершенствовать закон.

борис МУрашкин: ЭФФективная              работа возМожна лишь при совМестных Усилиях

Павел тоКАРЕВ, ученик 11-го класса школы № 2 
Верхнего уфалея: 

– Инженерными разработками я увлекаюсь с девятого 
класса. В десятом классе увлекся еще и программирова-
нием. Летом прошлого года собрал моноблок, который 
объединяет в себе компьютер, телевизор и аудиоцентр. 
Плюс такой разработки в том, что по стоимости он в разы 
дешевле, чем обычные компьютеры, которые стоят в 
школах, а практическое применение такое же, как и у 
компьютера. Ведь в школах компьютерная техника ис-
пользуется в основном для презентаций, выхода в Ин-
тернет. Мой моноблок также может выполнять подобные 
функции. Кстати, один собранный моноблок у меня стоит 
дома, а один используется в качестве демонстрационного 
варианта, с которым я принимаю участие в выставках и 
научных конференциях. 

Что касается моего участия в различных конференциях, 
то сначала это были выставки и конференции на уровне 
города, где я занимал вторые и третьи призовые места, 
потом – окружные федеральные соревнования в Челябин-
ске, где получил нагрудный знак школьника-изобретателя. 
Также принимал участие в областной конференции, на ко-
торой я занял первое место. Кроме того, принимал участие 
в Балтийском инженерном конкурсе, который проходил 
в Санкт-Петербурге. Там я получил специальный диплом 
от научного российского сообщества, а во всероссийском 
форуме «Шаг в будущее», который проходил в Москве, я 
занял третье место. Скоро «Интеллектуалы XXI века», на-
деюсь на первое место.

Эдуард КРАСАВиН, учитель технологии школы № 2 
Верхнего уфалея, руководитель Зонального представи-
тельства научно-социальной программы для молодежи 
и школьников «шаг в будущее»:

– Наше техническое общество существует уже более 15 
лет. Большую часть наших разработок можно применять на 
практике, с этой целью мы, в принципе, и работаем. Хотя, ко-
нечно, есть ряд устройств, которые являются чисто научными 
и используются для проведения каких-либо экспериментов. Не-
давно в Екатеринбурге проходило региональное соревнование 
«Инновационные технологии для развития будущего», орга-
низатор которого – компания Siemens. И глава Екатеринбурга 
Евгений Ройзман заметил, что разработку одного из наших 
ребят, которая определяет переходный переход ??? по сигнали-
зации пешеходного перехода, нужно внедрять. Суть разработки 
сводится к тому, что при подъезде к пешеходному переходу в 
автомобиле издается сигнал и водитель уже предупрежден о 
том, что скоро будет пешеходный переход, а значит, успевает 
снизить скорость.

Огромную благодарность хочется выразить Борису Михайло-
вичу Мурашкину за его неравнодушие и постоянную поддержку. 
Ведь не секрет, что сейчас бюджет области дефицитный, слож-
ная ситуация и с бюджетом Верхнего Уфалея, поэтому мы не 
можем похвастаться достойным финансированием. Но Борис 
Михайлович нам всегда помогает – выделяет денежные сред-
ства на призы детям, на поездки на соревнования. Увы, не все 
дети материально обеспечены, а потому такая помощь депутата 
всегда кстати, поскольку поездки в разные города на конферен-
ции и соревнования требуют немалых затрат.

Ирина ЯББАРОВА. Фото Наиля ФАТТАХОВА 

Затем Борис Мурашкин встретил-
ся с учащимися и руководителем 
представительства Челябинско-

го областного координационного центра 
научно-социальной программы для мо-
лодежи и школьников «Шаг в будущее» по 
Верхнему Уфалею Эдуардом Красавиным. 

В научно-технической мастерской при 
школе № 2 депутат познакомился с раз-

работками юных физиков-изобретателей. 
Депутата сильно впечатлили научные до-
стижения ребят: современная климати-
ческая установка, прибор для измерения 
качества воды, информационно-бытовой 
мультимедийный комплекс, техническая 
разработка, которая может обеспечить 
безопасность дорожного движения, – все 
это и многое другое получило высокую 

оценку парламентария. Ребятам было 
приятно услышать похвалу Бориса Ми-
хайловича, который, к слову, выпускник-
краснодипломник физического факультета 
Московского государственного универси-
тета имени М.В. Ломоносова, в прошлом 
сотрудник РФЯЦ – ВНИИТФ имени акаде-
мика Е.И. Забабахина. За плечами Бори-
са Михайловича 60 испытаний ядерных 
зарядов. А потому тема различного рода 
разработок и открытий парламентарию 
очень близка. 

Воспитанники Эдуарда Красавина – не-
однократные лауреаты и победители все-
возможных олимпиад и конкурсов, участ-
ники научно-практических конференций. 
Недавно ребята вполне успешно приняли 
участие в аэрокосмической конференции, 
которая состоялась в Южно-Уральском 
госуниверситете, а также в XII Российской 
выставке юных исследователей «Шаг в 
будущее, ЮНИОР», которая впервые про-
ходила в Челябинске.

Немалая заслуга в победах юных раз-
работчиков принадлежит Борису Мураш-
кину: он регулярно оказывает юным даро-
ваниям финансовую поддержку, которая в 
первую очередь направляется на поездки 
на конференции и конкурсы.

Рабочий день депутата завершился проведением «пар-
ламентского урока» для шестиклассников школы  
№ 2. Борис Мурашкин рассказ ребятам о деятельности 

Законодательного Собрания Челябинской области, о том, как 
принимаются законы. В рамках «парламентского урока» со-
стоялась викторина и игра для школьников «Если бы я был 
депутатом...». 

По окончании «парламентского урока» Борис Михайлович 
пожелал ребятам успехов в учебе.

борис МуРАшКиН, депутат Законодательного Со-
брания Челябинской области (фракция «Единая Рос-
сия»):

– Впечатления от визита в спортивную школу, клуб «При-
городный», мастерскую школы № 2 самые положительные. 
И ребята, и педагоги молодцы. Огромнейшую благодарность 
хочется выразить тренерскому составу, наставникам ребя-
тишек, педагогам за то, что они вкладывают свое сердце, 
отдают свою душу детям, их воспитанию, делают все, чтобы 
из сегодняшних ребятишек в будущем выросли достойные 
люди. Это очень большое, ценное дело. Такое неравнодушие 
очень важно.

Вообще, Верхний Уфалей для меня второй родной город 
после Снежинска. Здесь у нас отлажено конструктивное со-
трудничество с главой города Павлом Викторовичем Казако-
вым, а без понимания и тесного взаимодействия с местными 
властями сделать жизнь граждан достойной невозможно. 
Все проблемы мы обсуждаем, стараемся решать совместны-
ми усилиями, думаю, наш успех кроется именно в понима-
нии проблематики, желании изменить что-то к лучшему.

закон поДверГли Экспертизе
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МАРАФоН тАлАНтоВ

нароДный Фестиваль набирает обороты

кунашакский муниципальный район
23 апреля 
15.00, СК ст. Муслюмово

красноармейский муниципальный район
25 апреля 
15.00, Алабугский ДК
26 апреля 
15.00, Бродокалмакский ДК
27 апреля
14.00, Октябрьский ДК

карабашский городской округ 
25 апреля 
15.00, Зал администрации КГО

копейский городской округ 
24 апреля 
18.00, МУ ДОД «Детская школа искусств № 1»
25 апреля
18.00, МУ ДОД «Детская музыкальная 
школа № 1»

озерский городской округ 
27 апреля 
12.00, ДК «Строитель»

Чебаркульский городской округ 
25 апреля 
11.00, МУК «Центр досуга им. Горького»

26 апреля 
13.00, МУК «Центр досуга им. Горького»
агаповский муниципальный район
23 апреля 
17.00, Агаповский ДК
24 апреля 
17.00, РДК
25 апреля 
17.00, Светлогорский ДК
варненский муниципальный район
26 апреля 
11.00, ДШИ с. Варна
27 апреля 
11.00, СДК с. Кулевчи
верхнеуральский муниципальный район
23 апреля 
10.00, ГДК
еманжелинский муниципальный район
26 апреля 
14.00, ДК им. А.С. Пушкина
катав-ивановский муниципальный район
26 апреля 
13.00, ДК 
нагайбакский муниципальный район
24 апреля 
19.00, Парижский ДК

25 апреля 
15.00, Балканскийй ДК
25 апреля 
19.00, Гумбейский ДК
26 апреля 
14.00, ДК «Октябрь» п. Южный

нязепетровский муниципальный район
25 апреля 
19.00, РДК 

саткинский муниципальный район
23 апреля 
17.00, ГДК «Строитель»

троицкий муниципальный район
24 апреля 
14.00, Ключевская ЦКС
24 апреля 
16.30 Дробышевская ЦКС
25 апреля 
15.00, Клястицкая ЦКС
25 апреля 
18.00, Бобровская ЦКС
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отВЕты

10 апреля в Доме культуры в 
Саринского сельском поселении 
Кунашакского района состоялся 
районный смотр художественной 
самодеятельности в рамках областного 
народного конкурса «Марафон 
талантов». Перед зрителями выступили 
44 участника художественной 
самодеятельности из окрестных сел, 
представителей клубных учреждений, 
школ, детских садов, пенсионеры… 
Местные артисты представили 
25 номеров различного жанра: 
вокал, театральная миниатюра, 
художественное слово, хореография.

календарь «марафона талантов»

сканВорд

Один из первых концертов в рамках 
отборочного тура областного народного 
конкурса «Марафон талантов» прошел 

в Усть-Багарякском сельском доме культуры в 
Кунашакском районе. В творческом смотре «Я 
люблю тебя, жизнь!» приняли участие около сотни 
жителей района разного возраста: самым юным 
артистам было по 4-5 лет, самым возрастным – 
почти на 80 лет больше. Коллективы, в составе 
которых выступали сотрудники сельских клубов, 
детских садов, администраций, школ, библиотек, 
представили 33 номера художественной 
самодеятельности: песни, танцы, художественное 
чтение, театральные юморески. 

Одновременно в фойе клуба была развернута выстав-
ка декоративно-прикладного искусства. 


